
Pèlerins de l’espérance : Lève-toi ! 

• C’est toute l’histoire de l’Humanité 

 

 

 

 

 

Gn13.17 « Lève-toi ! Parcours le pays en long et en large : c’est à toi que je vais le donner. » 

 

• L’histoire de chaque être humain qui condense en lui l’expérience de l’histoire de l’humanité  

 

 

 

 

 

Ac22.16 Et maintenant, pourquoi tarder ? Lève-toi et reçois le baptême, sois lavé de tes péchés en 

invoquant son nom.” 

• Notre espérance dans les passages éprouvants de notre vie où nous sommes terrassés dans 

la vie, par le péché, par la souffrance, qui nous couchent à même le sol « Tu es poussière et 

tu retourneras à la poussière ». L’être humain « touche » l’expérience de la mort. 

 

 

 

 

 
 
 
Mc2.09 Qu’est-ce qui est le plus facile ? Dire à ce paralysé : “Tes 
péchés sont pardonnés”, ou bien lui dire : “Lève-toi, prends ton 
brancard et marche” ? 
Mc2.11 je te le dis, lève-toi, prends ton brancard, et rentre dans ta 
maison. » 

 

• Se relever d’entre les morts 

Ep5.14 et tout ce qui devient manifeste est lumière. C’est pourquoi 

l’on dit : Réveille-toi, ô toi qui dors, relève-toi d’entre les morts, et le 

Christ t’illuminera. 
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Pèlerins de l’Espérance : Lève-toi ! 

« Confiance, lève-toi ; il t’appelle. » (Mc 10,49) 

Dans un monde particulièrement troublé, nous avons besoin d’entendre cette Parole de Jésus 

adressée à l’aveugle Bartimée. À travers tous nos aveuglements, cette Parole s’adresse à nous 

aujourd’hui. Pris dans les tempêtes de ce monde, nous avons l’impression que Jésus dort au fond de 

la barque, nous avons trop souvent le sentiment qu’il est absent.  

« Jésus dormait sur le coussin à l’arrière de la barque. Les disciples le réveillent et lui disent : Maître, 
nous sommes perdus ; cela ne te fait rien ? » (Mc 4,38) 

Désespérés, les disciples effrayés s’adressent à Jésus pour le réveiller. Ce dernier se lève apaise la 
tempête et donne l’Espérance : « Le vent tomba, et il se fit un grand calme. » (Mc 4,39) 

Toute l’histoire de l’Humanité et de la création est marquée par ce même mouvement : se lever.  

Nous sommes tous appelés personnellement à nous lever, personne ne peut le faire à notre place 
« Lève-toi », mais nous avons tous besoin d’être aidés pour y parvenir, car nous avons besoin 
d’entendre cette Parole de la part du Seigneur, mais aussi de nos frères et sœurs qui l’incarnent 
concrètement, non seulement sur leurs lèvres, mais dans leur cœur et à travers toute leur vie pour 
nous aider à nous mettre debout, à nous lever. Ce qui fait de nous la communauté des pèlerins de 
l’Espérance.  

Appel à toute l’Humanité  

« Lève-toi » (Gn 13,17) Dieu appelle toute l’Humanité à se lever, à travers Abram, mais pour qu’il 
puisse se lever, Abram a besoin de l’aide de Dieu. Il reçoit pour cela un nouveau souffle de Vie, il 
s’appellera désormais Abraham. La lettre hébraïque «Heh » apporte une aspiration au cœur de son 
nom. Certes, il est invité à tout quitter (Gn 12,1), mais il recevra une descendance aussi nombreuse 
que les grains de poussière sur la terre (Gn 13,16) qui garde aujourd’hui encore sa mémoire vivante. 
Avec le message du Christ, nous comprenons que cette mémoire vivante est le Souffle de l’Esprit qui 
habite toute la création.  

Un membre qui souffre c’est tout le Corps qui souffre dit saint Paul (1 Co 12,26), en Abraham, c’est 
toute l’Humanité qui est représentée. Il en va de même en Adam, il en va de même dans le nouvel 
Adam, le Christ. En chacun de nous, toute l’Humanité est touchée : « je vis, mais ce n’est plus moi, 
c’est le Christ en moi » (Ga 2,20). Le pape François nous rappelle sans cesse dans son encyclique 
Laudate Si que tout est lié.  

Appel à chacun de nous  

Toute notre vie, symbolisée dans notre corps est un appel à passer, dès notre conception de la 
position fœtale où l’enfant est replié sur lui-même, à l’homme debout. Dès que l’enfant sait marcher, il 
a fait un grand chemin dans ce sens avec son corps, il symbolise ainsi la vocation de toute sa vie, 
mais cela ne veut pas dire que son chemin d’élévation est terminé, car il doit apprendre à vivre debout 
dans tout son être. Il connaîtra de nombreuses chutes et à chaque fois il devra se relever avec l’aide 
de Dieu et de ses frères et sœurs. 

Ac22.16 Et maintenant, pourquoi tarder ? Lève-toi et reçois le baptême, sois lavé de tes péchés en 
invoquant son nom.” 

La grâce du baptême va l’aider à se lever, car c’est le Christ lui-même qui habite en lui (Ga 2,20). 

Appel à se relever du péché 

 Nous retrouvons sans cesse cette double dimension du pluriel et du singulier et en particulier dans la 

miséricorde, le pardon nous relève du péché, mais pour cela il ne suffit pas de demander pardon il 

faut être pardonné. Le pardon rétablit la communauté.  

Appel à se relever d’entre les morts   

La résurrection du Christ est l’Espérance qui nous relève de tous nos terrassements, y compris celui 

de la mort. Elle nous relève de toutes ces petites morts quotidiennes, car nous sommes déjà 

ressuscités en lui (Col 3,1), elle nous relèvera ainsi de la mort au terme de notre vie. (Jn 6,40) 
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